

UNE BONNE ANNÉE POUR LE COLZA

► **La grande majorité des chantiers de récolte de colza sont terminés.** Ils sont en cours dans les zones les plus tardives de Bretagne, de Normandie ou encore de Picardie. Dans l'ensemble, l'année 2014 représente un bon millésime un peu partout. En Bourgogne (35-40 q/ha), Rhône-Alpes (40-45 q/ha), Lorraine (35-40 q/ha) ou dans le Centre (45-50 q/ha), l'année est jugée excellente. Ponctuellement, la grêle ou l'excès d'eau en cours de végétation, comme dans le grand Sud-Ouest, ont pu affecter les rendements, avec des chiffres plus proches de 20-25 q/ha. Certaines zones, bien que présentant des chiffres plus qu'honorables, ont malgré tout des résultats décevants. « C'est une bonne année mais on s'attendait

à beaucoup mieux au vu de l'aspect visuel, mais aussi d'un bon développement et d'un nombre de siliques élevé. Le chaud et le sec ont étrillé le poids de mille grains (PMG) et il a fallu réviser les rendements avec finalement une moyenne de 40-45 q/ha », décrit un conseiller en Champagne-Ardenne. Le manque d'ensoleillement en fin de cycle est également évoqué. Il aurait eu un impact sur le PMG, comme en Picardie (38-42 q/ha). Les graines germées dans les siliques, un phénomène jusque-là inhabituel, a également marqué cette campagne, surtout dans le nord et l'est du territoire. « L'impact sur le rendement et la qualité devrait être limité », analyse le Cetiom. Dans l'ensemble, la pression ravageurs et maladies n'a pas



Les récoltes se poursuivent dans les zones les plus tardives.

été forte cette année. Un OS opérant dans les Charentes évoque malgré tout une pression orobanche plus importante en 2014, avec un impact non négligeable sur les rendements.